
平成２８年度 匝瑳市図書館協議会 会議録 

 

○ 日  時 平成２９年３月２４日（金）１５時３０分開会 １６時３０分閉会 

○ 場  所 八日市場図書館 集会室 

○ 出席委員 石橋春雄委員 依知川雅一委員 渡辺琴子委員 若林幸恵委員 

鶯塚京子委員 押尾悦子委員 伊藤敏江委員 

○ 欠席委員 及川美佐子委員 渡邉淳子委員（２名） 

○ 事 務 局 二村教育長、戸嶋図書館長、太田主査、大内主査補 

 

１．開  会     戸嶋図書館長が進行 

２．挨  拶     二村教育長 

３．委員長・副委員長選出 

(選出)委員長：石橋春雄委員 副委員長：押尾悦子委員 

４．議  事 石橋委員長が議長として進行 

 （１）平成２８年度事業報告について 

    平成２８年度の主催事業及び利用実績（２月末現在）について、 

太田主査が報告 

 （２）平成２９年度事業計画（案）について 

    平成２９年度基本方針（案）及び主催事業（案）について、太田主査 

から（案）説明・・・承認される。 

５．その他 

    地区別利用者数と図書館資料除籍基準について、太田主査から説明 

６．閉 会 １６時３０分 

 

 

 

 

 

 

 

 



４．議事 
（１） 平成２８年度事業報告について 

質疑 
Ｂ委員：活動状況について、読み聞かせボランティアの人数は何人か。 
事務局：八日市場館は８名、のさか館はドリームキッズ。 
Ｂ委員：おはなし会について、のさかの方はどのような様子か。 
Ｄ委員：参加者は減っている。幼稚園にお知らせをした時やクリスマス会はた

くさん集まるが、月１回で回数が少ないこともあり浸透しない。ボラ

ンティアも実質一人なので、ボランティア募集したいとは思うが来て

くれる子どもがいないので、それもはばかれる。 
    小さい子たちに来てほしいので、館長にも相談している。 
事務局：お知らせのチラシなどを配布するよう心掛けている。 
Ｃ委員：利用が少ないのは、八日市場・のさか共に土曜日で曜日が重なるから 
    ということではないか。 
Ｄ委員：１０時半という時間帯も難しいのか。 
     自宅でゆっくりしている時間帯かもしれないが、おばあちゃんが連れ

てくるケースもある。 
Ｆ委員：内容が変われば集まるのかなと思うが、お話だけだと集まらない。 
    クリスマスはたくさん集まる。内容が変わっても来る子は来るし、来

ない子は来ない。 
Ｄ委員：おばあちゃんたちにも来てほしいし紹介したいので、終わった後に手

遊びなどもやっているが。 
Ｆ委員：八日市場の方は、イベント（年何回か）をやるときに折り紙などを配

ったりしていて、普段より人数が多く集まるようだ。 
事務局：４月の子ども読書の日記念おはなし会と１２月の冬のおはなし会は、

特別なおはなし会ということで、１つだけお土産（シール等）を渡し

ている。 
Ｅ委員：以前、参加はしていないのにお土産だけもらいに来る子がいて、お土

産を中止したこともあった。普段の土曜日は、シールを１０枚ためる

とプレゼントがもらえるようになっている。 
Ｄ委員：横芝光図書館では「ろうそくの会」としてやっていて、おはなし会の



終わりにともしていたろうそくを消すそうだが、シールが１０枚たま

った子が消せるそうなので子どもたちは楽しみにしている。 
    シールを貼るとか工夫できることがあれば考えてみることも必要だ。 
Ｆ委員：人が集まらないということなので、そういうことも少し考えていった

らよいと思う。 
Ｅ委員：好きな子は、そういうことがなくても来てくれている。 
Ｆ委員：来てくれる子は決まっている。 
Ｂ委員：おはなしを楽しむ会の内容は以前と変わらないか。 
事務局：ブラックパネルシアター、大型絵本の読みきかせ、パネルシアター、

手遊び等をしている。春の時は参加が少なかったので、冬の時は防災

行政無線で呼びかけをし参加者が増えた。防災行政無線は人形劇の呼

びかけにも使用したので参加が多かった。 
Ｃ委員：防災無線の効果は大きいと思う。以前は、行事の一週間くらい前から

流していたが、市民からの声で回数を減らしたと聞いている。 
事務局：前日の夕方と当日の朝の２回放送している。 
Ｂ委員：のさか館の時間短縮（夜９時までを７時まで）は、正式になったのは

今年からか。利用者からの意見などは何か入っているか。 
事務局：のさか館にも確認したが、特に不便は聞いていない。 
Ｂ委員：小ホールの夜間の利用はどのようにしているか。 
事務局：平成２７年度は６月から翌３月まで試行期間だったので、申し込みが

あればシルバー人材センター男性職員での対応で夜９時まで貸し出

していたが、平成２８年度からは正式に２時間となったので、７時ま

での貸出となっている。 
Ｂ委員：利用者から何か問い合わせがあったか。 
事務局：特に聞いていない。 
Ｄ委員：２階の学習室は使われているか。 
事務局：学習としての利用のほかに、会議室としても使用している。 
Ｄ委員：一階の図書館の中の机も学習に使っているか。 
事務局：学習用としても利用していただいている。２Ｆでもどちらでもよい。 
    １Ｆの机の利用はどこにも集計されていない。 
Ａ委員：のさか館は児童図書館としての活動ができるともっとよいと思う。 



    ３か月に一度、のさか図書館だよりを作成しているが、口コミで広が

らないと利用が増えていかない。保育園や幼稚園との連携が必要かと

思う。景品も何か良いものを揃えられれば良いと思う。当初の目的は、

八日市場館とはまた違う特色を出していきたいということだった。子

どもも減っているしＰＲが必要である。 
事務局：今後考えていきたい。 
Ａ委員：防災無線も流してもらいたい。 
Ｄ委員：クリスマス会はチラシだけでも結構集まっているので。 
    おはなし会の広報掲載について、図書館のページから子育て支援に変

更されおはなし会を辞めたように思われた。 
事務局：担当課に確認する。 
Ａ委員：利用状況について、八日市場館の利用が減っている理由はどうか。 
事務局：近隣の図書館の様子をきくと、どこも減っているようである。 
    今年度に限っては、空調設備の故障も影響していると思われる。 
    幼稚園・保育園等に団体貸出となっていた本を正式に引き渡ししたた

め、除籍処理をしたことに伴い貸出冊数が約８５００冊減っている。 

 
（２）平成２９年度事業計画（案）について 

事務局：平成２９年度事業計画（案）について補足説明する。 
    現在の空調設備は開館当時から使用しており、経年劣化が激しく昨年

１２月から図書館部分が停止している状態である。現在は、業務用ス

トーブを使用し対応している。平成２９年度は図書館部分の改修を、

平成３０年度は公民館部分の改修を計画している。平成２９年度の工

事では、利用者の安全等を第一に考え約１か月間休館する予定である

が、その期間も利用者の迷惑にならないようなるべく短くするよう進

めていきたい。 
質疑 
Ｃ委員：休館期間はのさか館利用のアピールが必要ではないか。 
事務局：まだ先が見えない状態ではあるが、新刊だけでものさか館へ持ってい

きたいと考えており、工事の状況を見ながらできる限り要望に応える

方向で検討していく。まだ先のことで何もはっきりしていないが、ご



迷惑をおかけすることは最小限にとどめたい。 
Ｂ委員：嘱託職員の配置はどうなっているか。 
事務局：八日市場館に５人とのさか館に１人配置している。 
Ｂ委員：閉架書庫もだいぶいっぱいになってきていると思うが、現在の蔵書数

はどれくらいか。 
事務局：約２５万冊 
Ｂ委員：購入した分は除籍していっているということか。 
事務局：毎年除籍している。 
Ｃ委員：大人向けの読み聞かせ講座とかもやってほしい。ボランティアで小学

校の読み聞かせをしている人を対象に、本の選び方やしかけ絵本の演

じ方などお願いしたい。 
Ｄ委員：各学校によって読み聞かせの体制は違うようだが、市内のある学校で

は役員が読み聞かせの担当もするようで、本の持ち方もわからないと

尋ねられたことがある。 
事務局：今すぐお約束はできないが、今後考えていきたい。スタッフ的に司書

の正規職員が一人しかいないことや、講師依頼するには予算的なこと

もあり対応には時間がかかる。 

 
５．その他 
 事務局より「地区別利用人数」と「図書館資料除籍基準」について説明。 
 教育長：２月８日から１２日まで開催していた「リサイクルフェア」のようす

はどのようなものか。 
 事務局：開館前から入口で並んで待っている状況で、たくさんの方に来ていた

だいている。場所は、毎月の展示をしている大きなテーブルのある場

所で実施している。 
 Ｃ委員：図書館駐車場から道路へ出るところのカーブミラーが見にくく、大変

危ないのでミラーの場所を変えてほしい。 
 事務局：年度内に道路の幼稚園側に設置することなっている。 

 
６．閉 会  １６時３０分 


